

[Accueil](#) > [Actu](#) > [Environnement](#)

Gard rhodanien : envoyer un mail, une source de pollution invisible



Environnement, Saint-Nazaire, Bagnols-sur-Cèze

Publié le 23/11/2020 à 05:06 , mis à jour à 12:28

L'association K Net Partage lance l'opération Cyber Clean 2020. L'initiative s'inscrit dans le cadre de la semaine européenne de la réduction des déchets qui se déroulent jusqu'à dimanche.

"Cent mails c'est un kilo de gaz carbonique (CO2)", lit-on sur cet imprimé publicitaire. Un flyer électronique qui indique que depuis samedi jusqu'à ce dimanche 29 novembre, c'est la semaine européenne de la réduction des déchets.

C'est dans le cadre de cet évènement que l'association K Net Partage basée à Saint-Nazaire dans le Gard rhodanien a initié l'opération Cyber Clean 2020. Celle-ci consiste à inciter les utilisateurs d'internet à **nettoyer leurs boîtes mails** ou supprimer tous les courriers électroniques inutiles, ceux qui ont été traités ou qui sont indésirables. Il s'agit aussi de faire disparaître.

"Il faut les effacer de tous vos supports digitaux. Il faut vider la corbeille", insiste le président de K Net Partage, Laurent Gautier, 56 ans. Cet autodidacte de la cause environnementale se définit comme "une machine à apprendre".

L'opération Cyber Clean permettrait un gain de temps considérable "puisque l'on gagne de la place sur son ordinateur, son téléphone ou sa tablette. Du coup le temps de réaction de l'outil est démultiplié parce que sa mémoire a été nettoyée". Utilisateur lui-même d'internet, Laurent Gautier s'astreint à vider sa boîte mail tous les jours.

Autrement ce serait compliqué pour lui qui est malvoyant. "Il faut que je sois à jour des informations qui arrivent sur ma messagerie, pour mener à bien les démarches relatives au fonctionnement de l'association K Net Partage."

Faudrait-il en conclure que c'est faire preuve d'incivilités que de ne pas nettoyer sa boîte mail ? "On n'ira pas jusque-là, tempore le militant associatif. Celui qui ne nettoie pas sa messagerie se punit tout seul. Il arrivera en effet un moment où sa boîte mail va saturer et il ne pourra plus envoyer de message."

"Un mail, explique-t-il, est produit par un émetteur, il est transporté et il arrive chez quelqu'un. Au cours de ce périple, il va passer par différents terminaux informatiques. Ces canaux de circulation ont besoin d'être allumés pour fonctionner. Donc, ils vont forcément dégager de la chaleur. Il va falloir les

héberger dans des locaux qui sont équipés de gros climatiseurs, accessoires qui, on le sait, vont dégager beaucoup de CO2."

Dans cet exercice de pédagogie imagée qu'il affectionne tant, Laurent Gautier illustre son propos : "Une boîte mail c'est comme un livre. Ce sont des lignes qui se suivent, sauf que pour écrire un ouvrage, on a abattu des arbres, on a fait du papier. Toutes ces lignes qui sont sur un écran ont une valeur énergétique", et donc un bilan carbone, autrement dit une quantité de CO2 rejetée dans l'air. "C'est une pollution qu'on ne voit pas, encore plus lorsqu'on est mal voyant", argumente le président de K Net Partage.

Des personnalités locales, telles que le député Anthony Cellier ont relayé l'initiative de K Net Partage sur les réseaux sociaux. Dimanche, prochain, les participants à cette opération Cyber Clean pourront s'ils le veulent, communiquer à l'association K Net Partage, le nombre de mails qu'ils auront supprimés depuis le début de l'action qui a débuté samedi.

Plus de 70 actions à travers la France

Plus de 70 actions similaires à la Cyber Clean 2020 sont initiées à travers toute la France. Dans le Gard rhodanien la communication autour de l'opération Cyber Clean a été relayée par l'association Agir pour le climat, les réseaux sociaux. Le président de K Net Partage a également approché l'attaché parlementaire du député Anthony Cellier.

"Je lui ai dit que ce serait intéressant de savoir combien de mails ils recevaient ou envoyant par jour. Sachant que chaque parlementaire a entre trois et cinq collaborateurs, ça donne une idée de l'importance du trafic sur la messagerie des députés de la République."



THIERRY MBOM

VOIR LES COMMENTAIRES

Les tops de la semaine

Lus

Commentés

- 1 **Faits divers.** Juvignac : refoulé du supermarché car sans masque, il revient armé et tire sur un vigile
- 2 **Faits divers.** Confinement : attention à l'arnaque au colis par mail et SMS, des pirates se font passer pour La Poste
- 3 **Justice.** Pourquoi Jonathann Daval ne devrait pas rester 25 ans en prison
- 4 **Société.** Une propriétaire contrainte de cohabiter avec un squatteur, le cauchemar d'une Gardoise
- 5 **Reconfinement.** Commerces, bars et restaurants, déconfinement... Quelles annonces devrait faire Emmanuel Macron mardi soir